

Respire

Arbre sur fond jaune, Odilon Redon - Musée d'Orsay

Octobre 2022

"Il est temps de changer !" Voilà le message que partageait Philippe Royer lors de la pré-rentrée des chefs d'établissement. Il nous a invités à porter l'**espérance** de manière très concrète, en agissant pour **réconcilier, relier, rapprocher** et pour permettre à chacun de **révéler ses talents**.

"Il est temps de changer !" Est-ce ce que s'est dit Zachée en grim pant dans le sycomore pour voir Jésus ? En tout cas, cette rencontre l'a profondément transformé, bien au-delà de ses attentes : c'est dans sa propre maison qu'il retrouve la **dignité** et la **liberté**. Sa **vocation** se dévoile : il n'est pas celui qui prend, il devient celui qui donne.

Dieu vient demeurer chez nous, telle est notre **espérance**.

Faisons-en notre force pour agir et faisons découvrir cette source vive !

Trouver la source de l'espérance

Les jeunes portent des capacités dont nous devons être les révélateurs. **Soyons des révélateurs de talents !**

Aidons nos enfants à aborder cette année avec enthousiasme, soutenons leurs petits engagements au service des autres, pour notre environnement, pour le bien de notre pays, malgré des difficultés qui peuvent arriver et dont tant d'adultes se font échos. Pour cela, ils ont besoin d'être écoutés, ils ont besoin de notre confiance et de nos conseils pour trouver des sources d'espérance. (...)

Je ne sais pas s'il faut leur transmettre l'espérance. En tout cas, il faut les aider à la recevoir !

Car pour un chrétien, **l'espérance est don de Dieu**. La foi permet de croire que Dieu est avec nous même dans nos difficultés. Don Bosco disait : « Mettons notre confiance en Dieu et allons de l'avant. » L'espérance vient après. Elle est **l'énergie nécessaire pour arpenter le chemin**. C'est un peu la barre vitaminée du coureur qui veut poursuivre sa course en montagne !

Dieu nous offre l'espérance dont nous avons besoin : la prière, les sacrements et même les témoins qu'il met sur notre route sont les moyens de la recevoir. Et je crois vraiment que les rencontres peuvent susciter l'espérance dans une vie. (...)

Aidons nos jeunes à trouver cette source vive qu'est le Dieu de l'Espérance.

Ils deviendront les témoins dont notre monde a tant besoin.

P. Xavier de Verchère, salésien de Don Bosco,
aumônier général des Scouts et Guides de France

RCF, 31 août 2022

*“ Le secret de l'espérance, c'est le secret de la fraternité,
cette fraternité qu'il appartient à chacun de nous
de tisser inlassablement. ”*

Geneviève De Gaulle-Anthonioz

n°12

Document réalisé par la DDEC 44



Évangile

En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. Or, il y avait un homme du nom de Zachée ; il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche. Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : « Zachée, descends vite : aujourd'hui il faut que j'aie demeurer dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie. Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, s'adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. » Alors Jésus dit à son sujet : « Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham. En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. »

Saint Luc 19, 1-10

Réflexion

Zachée manque de relations vraies, il est petit et il est méprisé. Son désir de rencontrer Jésus est plus fort que tout cela. Alors il se déplace, il agit. Jésus le regarde, s'adresse à lui, le rejoint là où il habite et dans ce qu'il vit ; il l'ouvre à d'autres horizons.

Et moi ? Qu'est-ce qui me permet de prendre de la hauteur dans ma vie ?

Que suis-je prêt(e) à transformer en moi pour rendre compte de l'espérance qui m'habite ?



Zachée

Céramique de Soeur Mercedes, osb
Abbaye Notre Dame des Neiges

Seigneur, apprend-moi à espérer !

(Extraits)

Espérer, c'est désirer.

C'est-à-dire vivre dans le monde comme si nous ne pouvions nous résoudre à en rester là. Nous ne sommes jamais satisfaits des demeures établies. Où que nous habitons, nous regardons plus loin, vers des futurs. Seigneur, cultive en moi l'énergie du désir.

Espérer, c'est imaginer.

L'homme n'est jamais tout à fait là où ses pieds le posent. Il est plus grand que ce qu'il est. Celui qui espère peut traverser des murs. Seigneur, éveille en moi l'inimaginable de ta Parole.

Espérer, c'est faire confiance en l'avenir.

S'en remettre « à la grâce de Dieu », c'est-à-dire être par ce qui vient, par les autres, par les événements. Espérer, c'est accepter de se laisser faire et de naître en toute rencontre. Celui qui espère ose s'en remettre à l'autre. L'espérance est un geste qui nous engage dans une partie risquée dont nul ne sait l'issue. Seigneur, devant toi, avec toi, je dis « oui » à l'inconnu de la vie.

Jean-Yves Baziou



Témoins de l'espérance

Paroles et musique : Dominique Rigaldo

Nous serons témoins de l'espérance
Dans ce monde qui frémit,
Dans le monde d'aujourd'hui
Nous serons lumière, sel et semence
Pour que s'apaisent les cris,
Que demain lève la vie !

Lien
Youtube

